



CEEAC

La Commission

ECCAS

**DECLARATION DE LA COMMISSION DE LA CEEAC A L'OCCASION
DE LA JOURNEE MONDIALE DE L'APPROCHE "UNE SEULE SANTE"
- 03 NOVEMBRE 2023 -**

A l'occasion de la célébration de la journée mondiale de l'approche « Une Seule Santé », la Commission de la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC) se joint au reste du monde pour célébrer cet événement.

L'approche « Une seule santé » consiste en une démarche intégrée et multisectorielle qui souligne l'interdépendance entre la santé humaine, la santé animale et la santé des végétaux, liées à celle des écosystèmes dans lesquels elles coexistent.

Cette année, la Commission de la CEEAC, à travers le Projet de Renforcement des Systèmes Régionaux de Surveillance des Maladies en Afrique Centrale, quatrième phase (REDISSE IV), sous la supervision du Département chargé de la Promotion du Genre, du Développement Humain et Social, a élaboré le plan stratégique régional « Une Seule Santé » pour l'Afrique centrale ; le plan stratégique régional de la surveillance transfrontalière des maladies à potentiel épidémiques humaines et animales ; le plan stratégique régional de préparation et de réponse aux urgences de santé publique ; ainsi le manuel d'opérationnalisation de la Plateforme Régionale « Une Seule Santé » pour l'Afrique Centrale dont la veille sanitaire constitue la première étape permettant de déterminer et d'atténuer les risques liés aux maladies émergentes, endémiques et épidémiques, ainsi que les menaces pesant sur la sécurité alimentaire.

La célébration de cette journée est une occasion pour la Commission de la CEEAC de réitérer son engagement à accélérer la mise en place de la Plateforme Régionale « Une Seule Santé » pour une meilleure coordination et synergie des actions des Plateformes nationales « Une Seule Santé », qui vont mettre en œuvre des approches multisectorielles et interdisciplinaires afin de résoudre des problèmes de santé complexes, causés par des interactions entre les hommes, les animaux, les végétaux et l'environnement, notamment la résistance aux antimicrobiens et les zoonoses émergentes.

Dans ce cadre, l'Organisation de la Santé de l'Afrique Centrale (OSAC), institution spécialisée de la CEEAC en cours d'installation en Guinée Equatoriale, représente une opportunité accrue pour l'accompagnement des Etats membres dans cette collaboration multisectorielle sous l'approche « Une Seule Santé ».

La Commission de la CEEAC lance un appel pressant à l'endroit tous les acteurs du domaine de la Santé humaine, de la santé animale et de la santé environnementale en Afrique Centrale ; aussi bien ceux des Secteurs Public, privé et de la Société Civile ; ainsi que les partenaires techniques et financiers, afin de conjuguer les efforts pour cette approche collaborative en vue de garantir une sécurité sanitaire efficace dans l'espace CEEAC.
